

Demi-journée d'étude sur le patrimoine archéologique glaciaire

VENDREDI 21 JUIN 2024 | 10h15 à 13h00 | UNIL-Site de Sior





## Demi-journée d'étude sur le patrimoine archéologique glaciaire

## Vendredi 21 juin 2024 | 10h15 à 13h00

UNIL-Site de Sion, Salle 211

## **Programme:**

09h45 | CAFÉ D'ACCUEIL

10h15 | DÉBUT DES PRÉSENTATIONS

11h15 | ATELIERS THÉMATIQUES

12h15 | SÉANCE PLÉNIÈRE ET SYNTHÈSE

12h45 | CONCLUSION

13h00 | REPAS

Informations détaillées et inscription : https://www.unil.ch/centre-montagne/

Depuis plusieurs années, l'Office cantonal d'Archéologie du Valais (OCA) s'efforce de relever le défi patrimonial posé par la fonte des glaces alpines sur le territoire dont il a la charge. Toutefois, les archéologues ne sont pas en mesure de couvrir l'ensemble de ce territoire et des secteurs d'intérêt. C'est pour cette raison qu'ils ont besoin de relais sur le terrain et des compétences des spécialistes de l'étude des milieux glaciaires.

Afin de mieux inventorier, conserver et étudier les vestiges rejetés par les glaciers, trois axes d'intervention principaux ont été définis : l'archéologie participative par la sensibilisation et le développement de l'application IceWatcher, l'archéologie préventive par la surveillance des lieux de découverte ainsi que l'archéologie prédictive par la télédétection et les modélisations

La «demi-journée d'étude sur le patrimoine archéologique glaciaire» est co-organisée par l'OCA et le Centre interdisciplinaire de recherche sur la montagne (CIRM) de l'Université de Lausanne, avec pour objectif de réunir les chercheur-e-s de différentes disciplines qui travaillent en contexte glaciaire sur le territoire valaisan. Les intentions sont doubles : trouver les moyens de sensibiliser au mieux les participant-e-s et leurs collègues ou collaborateur-rice-s, ainsi qu'explorer des axes de collaboration sur la problématique archéologique glaciaire en réunissant et coordonnant les différents acteur-rice-s.